

## COMENTARIOS

### ¿Dónde están?

En un escenario incierto y una apremiante necesidad de reactivación económica regional y nacional, las dudas sobre la ausencia de proyectos y quiénes los liderarán se vuelven cada vez más recurrentes. Si bien es cierto que desde la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) hemos promovido propuestas para reimpulsar el sector, como las "60 Medidas" o Arica2029; pero lo que realmente marca la diferencia es la presencia activa de quienes deben empujarlos, es decir, la autoridad.

De acuerdo con nuestros análisis, en el primer semestre Arica y Parinacota mostró una severa contracción en el sector de la construcción. Comparando el mismo periodo de 2024 y 2025, las obras adjudicadas cayeron un 24% en número y un 54% en montos. De forma paralela, las publicaciones de nuevas licitaciones descendieron un 43%. Así, las expectativas del GORE de cerrar junio con 46% de ejecución presupuestaria difieren significativamente de las cifras reportadas ese mes por Chileindica, con un avance real del 36,58%.

Hoy, a pocos meses de las presidenciales y parlamentarias debemos revertir estas cifras con gestión profesional (sobre todo desde los servicios públicos), pero lamentablemente tememos que el país paralizará por la ausencia de autoridades, jefaturas y equipos que sacarán las banderas para apoyar a su candidato, lo que se refle-



**De acuerdo con nuestros análisis, en el primer semestre Arica y Parinacota mostró una severa contracción en el sector de la construcción”.**

**Ricardo Peña Jones**  
 Presidente  
 CChC Arica

jará en estados de pago postergados y sin nueva cartera de proyectos.

La reactivación se vincula estrechamente al desarrollo del sector de la construcción, porque genera empleo, mejora la calidad de vida y fomenta la inversión; por ello es imperativo que las autoridades y sus equipos sigan en sus puestos hasta el final para que sigan impulsando, gestionando y comunicando los proyectos estratégicos que tanto anhela Arica y Parinacota. La pregunta "Dónde están" no es una crítica, sino un llamado urgente a la acción; el bienestar de la comunidad depende de ello.